

► La madre del niño Abdul Rahman Abu Al-Jidyan, la primera persona que contrae polio en Gaza en 25 años.



Israel acepta pausas humanitarias en Gaza para vacunación contra la polio

“Tenemos un compromiso preliminar para pausas humanitarias específicas en áreas durante la campaña”, afirmó Rik Peepkorn, representante de la OMS para Cisjordania y Gaza.

Ernando Fuentes

Un alto funcionario de la Organización Mundial de la Salud (OMS) informó el jueves que el Ejército israelí aceptó hacer una pausa humanitaria en los combates en Gaza para permitir que los niños pequeños del enclave sean vacunados contra la polio.

Rik Peepkorn, representante de la OMS para Cisjordania y Gaza, dijo en una conferencia de prensa a través de un enlace de video el jueves que la pausa comenzará el 1 de septiembre y se dividirá en tres fases.

“Tenemos un compromiso preliminar para pausas humanitarias específicas en áreas durante la campaña”, afirmó, y agregó que las pausas se implementarán primero en “Gaza central durante tres días, seguidas por el sur de Gaza y luego por el norte de Gaza”.

El responsable de Hamas, Basem Naim, dijo que el grupo acoge con satisfacción la petición de la ONU de una pausa humanitaria en la guerra en Gaza para implementar una campaña de vacunación contra la polio. “Estamos dispuestos a cooperar con organizaciones internacionales para asegurar esta campaña”, añadió.

Desde la guerra, la cobertura casi universal de la vacuna contra la polio en Gaza ha caído a poco más del 80%, según CNN.

La ONU se prepara para vacunar a unos 640.000 niños menores de 10 años con dos dosis cada uno en Gaza, donde la OMS confirmó el 23 de agosto que al menos un bebé quedó paralizado por el virus de la polio tipo 2, el primer caso de este tipo en el territorio en 25 años.

Según Peepkorn, ya se han entregado a Gaza 1,26 millones de dosis de vacunas

y 500 portavacunas.

El 30 de julio, el Ministerio de Salud de Gaza declaró que el territorio palestino era una “zona epidémica de polio”, atribuyendo la reaparición del virus a la ofensiva militar israelí de diez meses de duración y a la consiguiente destrucción de instalaciones sanitarias.

El analista Mohamad Elmasry dijo a Al Jazeera que la noticia de que Israel ha aceptado pausas humanitarias para permitir la administración de vacunas contra la polio es “bienvenida”, pero enfatiza la necesidad de un alto el fuego sostenible.

“¿Qué pasa con todos los demás habitantes de Gaza que están sufriendo una miríada de condiciones ahora, con gente literalmente muriendo de hambre? ¿Por qué no un alto el fuego más amplio y sostenible?”, preguntó Elmasry, profesor de estudios de medios en el Instituto de Estudios de Posgrado de Doha.

“La respuesta a esa pregunta es obvia, y es porque Israel no quiere un alto el fuego. Han dejado claro... que quieren una guerra más o menos indefinida en Gaza”.

Además, Elmasry comentó a la cadena qatari que la implementación de las vacunas contra la polio será “bastante aterradora” para los trabajadores humanitarios, así como para los residentes normales.

“Si escuchamos a los palestinos sobre el terreno, dicen que les aterroriza verse desplazados porque, una y otra vez –está documentado– Israel ordena a los palestinos que vayan a un lugar determinado. Lo declaran zona segura y luego lo bombardean”, denunció.

“Supongo que los palestinos tendrán miedo incluso de ir a vacunar a sus hijos”, añadió. ●